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Les textes de ce dimanche nous parlent de l'appel de Dieu:  l'appel de Samuel qui 
deviendra un grand prophète, l'appel des premiers apôtres de Jésus,  l'appel de chacun 
et de chacune de nous à devenir,  selon l'expression de Paul, un membre du Christ. Les 
premiers disciples André et Jean,  humbles pécheurs du lac de Tibériade, acceptent de 
suivre Jésus de Nazareth,  restent avec lui toute la journée, et ils voient où il demeure. 
Avec un regard entièrement centré sur Jésus, Jean le Baptiste nous annonce et montre 
Jésus: "Voici l'Agneau de Dieu". Il contemple ce qu'il représente. C'est vers lui, Jésus, qu'il 
faut désormais tourner le regard.  Non seulement chacun est appelé à une rencontre 
personnelle avec le Christ, mais il doit aussi apprendre à "voir" Jésus avec les yeux de la foi 
pour discerner sa véritable identité, le suivre et en témoigner.  Tout disciple de Jésus doit 
être non un recruteur pour une association mais un témoin qui montre Jésus,  invite à le 
suivre,  puis s'efface devant lui. La première parole dans cet évangile est une question 
ouverte: "Qui cherchez-vous?" Oui,  notre Dieu désire entrer en dialogue avec chacune et 
chacun parce qu'à ses yeux nous avons du prix.  Nous aurons ce dialogue si nous 
acceptons de marcher avec lui; c'est dans cette marche que nous découvrirons qui il 
est.  Il nous invite à nous mettre à son école, l'école de la mission. Il n'a pas dit à Jean et 
André: "Venez et discussions, mais "venez et vous verrez".  Et ils l'ont suivi.  "Venez", càd 
il faut quitter,  se mettre en route,  partir. Jean et André ont regardé,  contemplé et 
surtout écouté cet homme.  Ils se sont laissé séduire par Jésus.  
 

Par ce dialogue initial, Jean nous indique qu'être disciple, c'est suivre Jésus et entrer en 
intimité (demeurer avec lui). Cette rencontre a dû être bouleversante puisque Jean se 
souvient de l'heure: "C'était environ quatre heures de l'après-midi. " Et ils sont découvert 
qu'il était le Messie.  Ils sont devenus à leur tour des "témoins" de cette rencontre.  Et 
André qui veut partager la joie de sa rencontre, prend l'initiative d'amener son propre 
frère, Simon, vers Jésus. "Nous avons trouvé le Messie". Son témoignage est une 
profession de foi.  Aussitôt, Jésus,  en posant son regard, un regard qui sonde les 
profondeurs de l'être, donne à Simon le nom de Képhas, sa vocation sera d'être "Rocher",  
pierre sur laquelle il édifiera son Eglise.  La demeure de Jésus parmi les hommes est cette 
Eglise qu'il commence à construire sur la foi de Pierre.  C'est là désormais qu'il nous attend 
pour combler le désir de sa présence que l'Esprit Saint a allumé en nos cœurs afin de nous 
attirer vers lui.  L'appel du Christ révèle notre véritable identité,  il donne un sens 
nouveau à notre vie.  Au creux de toute vocation est déjà inscrite une mission.  Le cœur 
qui plaît à Dieu,  c'est un cœur ouvert,  un cœur qui écoute,  un cœur qui se présente à lui 
dans la simplicité et l'humilité: "Tu ne voulais ni offrande ni sacrifice,  chante le psaume de 
ce dimanche,  tu as ouvert mes oreilles; alors j'ai dit :  Voici je viens. "C'est cette réponse-là 
que Dieu attend:  un engagement total pour un bonheur total.  
 

Seigneur Jésus,  jamais tu n'as dit aux tiens:  "Je suis votre Sauveur,  n'attendez pas" Tu dis 
aux deux disciples de Jean : "Venez et vous verrez. " Tu ne viens pas chez les hommes pour 
leur imposer de force un programme, une idéologie. Tu viens leur proposer une histoire 
d'amour. Et seul l'amour brûle les cœurs.  Seul l'amour peut nous faire crier à tous ceux que 
nous rencontrons:  "Nous avons trouvé le Messie,  nous avons trouvé le Christ".   
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